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15, rue de la Boissière 

29510 Briec de l’Odet 

 

 

 

Procès-verbal du conseil d’école du 5 mars 2019 
 

 

 

Personnes présentes : 
 

 

Enseignants :  

Mme Sylvie TYMEN, M. Daniel CARIOU, Mme Aude CHRISTIEN, Mme Marie-Pierre CLERY, M. Yann 

FOUCHER, Mme Michèle FOUILLEN, M. Sébastien GUIOUILLER, Mme Géraldine KERHOAS, Mme 

Caroline FEHR, Mme Sandie LE GUERN, Mme Guenièvre MICHEL, Mme Sophie OLLIVIER, Mme 

Isabelle URVOIS 

 

 

Mme Valérie LEDUCQ, Adjointe au Maire en charge des affaires scolaires et périscolaires 

Mme Catherine DOUGET, Responsable enfance - éducation 

 

 

Représentants des parents d’élèves :  

Mme Amélie AUTRET, M. Sylvain DREAU, Mme Morgane TOUTANT, M. Sébastien PINOT, M. Arnaud 

GOAPPER, Mme Anne-Sophie LE ROY, M. Armel RIOU 

 

 

Mme GUYADER, DDEN 

 

 

Absents excusés :  

M. NOURY, Inspecteur de l’Éducation Nationale chargé de la circonscription de Châteaulin 

Mme Emmanuelle Pasdeloup, Mme Delphine Croguennec, M. Philippe MAHE, M. Ludovic HERVE, M. 

Alfonso LEON: représentants des parents d’élèves 

 

 

 

 

Ordre du jour :  

- Crédits alloués à l’école pour l’année 2019 

- Perspectives pour l’année scolaire 2019 / 2020 (effectifs et carte scolaire) 

- Actions pédagogiques 

- Travaux et entretien de l’école 

- Sécurité 

- Questions diverses 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



1/ Crédits alloués à l’école pour l’année 2019 

 

Dorénavant, pour une meilleure lisibilité, une nouvelle désignation des lignes de crédits est adoptée : 

- Fournitures scolaires (montant calculé en fonction des effectifs de l’école) 

- Supports pédagogiques (fichiers, manuels scolaires, supports numériques et séries de livres) 

- Mobilier, équipement des classes (aménagement des classes) 

- Jeux (matériel de sport, jeux) 

- Equipement informatique (encre pour l’imprimante de la salle informatique) 

- Maintenance du photocopieur 

- Direction (matériel bureautique) 

 

Une proposition de budget a été élaborée en commission d’affaires scolaires puis en commission des 

finances.  

Mme Leducq présente le projet de budget qui sera soumis au vote lors du conseil municipal du 5 mars : 

- Fournitures scolaires : 40 euros / élève 

- Budget supports pédagogiques : 8 400 euros pour les 12 classes 

- La municipalité poursuit également le renouvellement des chaises et rideaux à raison d’une classe 

par an. Cette année, remplacement des chaises de la classe 4 et des rideaux de la classe 8. En 

revanche, la demande de renouvellement du mobilier de la salle des maîtres ne peut pas être 

accordée, faute de budget suffisant. 

- La demande de photocopieur couleur est validée. L’usage de la couleur devra toutefois être limité à 

l’impression de supports pour les élèves en difficulté. A la demande de l’équipe enseignante, un 

crédit de 200 euros sera sollicité pour l’achat de cartouches d’encre pour l’imprimante de la salle 

informatique. 

- La demande d’achat de 5 chaises Z-tool pour la classe 2 est validée ainsi que l’achat des deux 

meubles bibliothèque. 

- Les demandes d’achat de petit matériel informatique (câbles RJ 45 10 mètres, 5 souris USB, 

multiprises électriques, switch 24 ports, 2 HUB USB 3.0 4 ports …) est validée. De même, le 

changement d’ordinateur dédié au TBI de la classe de M. Foucher est accordé. En revanche, l’achat 

de 15 tablettes n’est pas validé pour 2019. 

- Crédit « jeux » : 1500 euros 

- Crédit « Direction » : 150 euros 

 

Mme Tymen précise qu’il faudrait prévoir l’achat de lampes de remplacement pour les projecteurs des TBI / 

VPI (première série installée). 

 

 

2/ Perspectives pour l’année 2019 / 2020 (effectifs et carte scolaire) 

 

Dans le cadre de la préparation de la rentrée scolaire 2019-2020, la fermeture du 10
e
 poste monolingue a été 

arrêtée.  

Un point d’étape sera réalisé par les services de la DSDEN au cours du mois de juin prochain. Le cas 

échéant, en fonction de l’évolution des effectifs, une nouvelle étude de la situation sera effectuée. Toute 

décision est susceptible de modification à la rentrée scolaire, après comptage des élèves présents. 

 

Prévision des effectifs pour l’année 2019-2020 (au 5 mars 2019) : 

 

 Monolingue Bilingue Total 

CP 32 13 45 

CE1 39 15 54 

CE2 50 19 69 

CM1 40 14 54 

CM2 49 11 60 

Total 210 72 282 

Moyenne / 

classe 
23,33 24 23,5 

 



3/ Actions pédagogiques 

 

 Dans le cadre du conseil école-collège, les élèves de CM2 ont participé à des classes en résidence au 

collège Pierre Stephan. Les élèves ont également pris part au cross du collège. Enfin, une réflexion autour 

du futur projet d’école va être engagée avec le collège. 

 Cette année, les élèves de CM1 et CM2 sont engagés dans une action de prévention « Permis vélo », en 

partenariat avec la police municipale et l’association Prévention Routière. Les actions « permis piéton » 

(CE2) et « permis Internet » (CM2) devraient être reconduites. 

A partir de l’année prochaine, les actions de prévention seront ainsi réparties : 

- CE2 : permis piéton  

- CM1 : permis vélo 

- CM2 : permis Internet 

 Les classes de CM1 A et CM1 B ont visité l’exposition consacrée aux 5 sens au Manoir de Kernault. 

 Une action pédagogique autour de la métallurgie au Néolithique a été proposée aux élèves de CM1. 

 Les élèves de CM2 B participent au projet « Ecole et Météo ». Ils se rendront à Océanopolis le 5 avril 

pour présenter leur projet. 

 Dans le cadre du projet « jardin d’école », les classes de CP-CE1 bilingue et CE1-CE2 bilingue plantent 

des graines de blé avec l’objectif de faire du  pain avec un boulanger. 

 Toute l’école participera à un aquathlon. Cette action permettra aux élèves de mettre en œuvre les 

compétences acquises durant des cycles d’apprentissage en natation et course longue et de coopérer au 

sein d’un binôme (ou d’un trinôme). Date envisagée : 18 juin 2019 (report au 20 juin en cas de pluie). 

L’APE offrira une collation aux élèves. La municipalité apportera son soutien à l’école pour ce projet : 

parking de la piscine interdit à la circulation, installation de 2 barnums. L’équipe enseignante sollicitera 

les parents d’élèves pour ce projet (gestion des sacs, aide à la sécurité et à l’encadrement…). 

 

Différentes actions sont mises en œuvre dans le cadre du parcours d’éducation artistique et culturelle. 

 Les élèves de CP A et CP B ont pris part à une classe artistique à l’Ile-Tudy, du 10 au 12 octobre 2018. 

Les élèves ont organisé une exposition de leurs productions à destination des parents. 

 La classe de CM1 A participe à un projet danse intitulé "le corps en jeu en écriture », dont voici les 

principaux objectifs: 

-  Amener l’enfant à être attentif, concentré.   

-  Apprendre l’écoute de soi, de l’autre, de la classe.  

-  Etre capable de s’engager : l’élève «s’applique et s’implique».  

-  Etre en capacité de faire seul et avec les autres.  

Le projet s'articule autour d'un objet (le grimoire des quêteurs) qui sert de fil conducteur. Ce projet est 

accompagné en classe, tout au long de l'année, par Thierry Goulard, conseiller pédagogique de 

circonscription et Patrick Le Doaré, danseur chorégraphe. 

 Comme chaque année, les élèves assistent aux spectacles et expositions proposés par l’Arthémuse : 

- Le complexe de Chita : CM2 A et CM2 B 

- Tir’ bouchon le petit poisson : CP A et CP B 

- L’effet indigo : CE1 A, CE1 B, CE1-CE2 bilingue, CM1-CM2 bilingue 

- Le grand chut : CM1 A, CM1 B, CE2 B, CE2 A 

En lien avec le spectacle « Le grand chut » proposé par l’Arthémuse, les élèves de CM1 B participent à un 

atelier de bruitage avec le musicien Fanch Jouannic. 

 Plusieurs classes ont assisté aux représentations du Cirque de Noël à Quimper  (CP A, CP B, CE1 A, CE1 

B, CP/CE1 bilingue, CE2 A, CE2 B) 

 Actions menées en éducation musicale, chant : 

- Une chorale est mise en place avec les classes suivantes : CE2 A, CM1 A, CM1 B, CM2 A, CM2 B et 

CM1-CM2 bilingue. Les élèves participeront aux rencontres chorales organisées à l’Arthémuse le 24 

juin. 

- Les classes de CE1 A, CE1 B, CE2 B, CE1-CE2 bilingue travaillent avec Laetitia Devivier, 

musicienne intervenante (Sivom du Pays Glazik). Au cours des séances, les élèves apprennent des 

chants sélectionnés dans un esprit d’ouverture aux autres, au monde et à la bienveillance. Le projet 

sera finalisé par une production des élèves lors des rencontres chorales organisées à l’Arthémuse.  

- Les classes de CP A, CP B et CP-CE1 bilingue chantent également ensemble. 

Les élèves se produiront également en fin d’année scolaire devant les parents, certainement lors de la 

kermesse. 



- Les élèves de CE1 bilingues bénéficient de séances de flûte. 

- Concert de musique bretonne (pour les classes bilingues) 

 Les élèves de CE1-CE2 bilingue ont travaillé sur un projet artistique avec Guy Saliou, artiste peintre qui 

avait exposé à l’Arthémuse l’année dernière. 

 Des visites commentées de l’exposition consacrée à Doisneau au Musée des Beaux-Arts de Quimper 

seront proposées aux élèves de CE1 A, CE1 B, CE2 A, CM1 A, CM1 B, CM2 A, CM2 B. 

 Monsieur Goapper précise que les classes bilingues assisteront à la projection de dessins animés en 

langue bretonne à l’Arthémuse. 

 

Des actions sont également menées dans le cadre du parcours santé. 

Les classes de CP A, CPB, CP-CE1 bilingue bénéficient d’une séquence d’apprentissage autour des dents et 

de l’alimentation, en partenariat avec l’infirmière scolaire et la CPAM. 

 

Les élèves de CE2 A, CM1 B, CE1 B, CP-CE1 bilingue, CP A, CP B  ont participé à un cross organisé par 

les enseignants au parc Anita Conti. Ce projet s’inscrit dans le parcours santé et dans le parcours citoyenneté 

puisque les élèves et leurs familles ont été invités à faire un don à la banque alimentaire du Finistère. 

 

Dans le cadre du parcours citoyenneté, neuf classes ont été sensibilisées à la problématique de la violence 

entre pairs (partenariat avec MAE prévention).  

Les élèves de CM2 A rencontreront prochainement Monsieur Le Maire pour découvrir son rôle au sein de la 

commune. 

 

 

4/ Travaux, entretien 

 

 Le plafond de la classe 8 et de la salle informatique  tombe. L’équipe enseignante interroge la 

municipalité concernant la composition des plaques qui tombent. Mme Leducq indique que tous les 

diagnostics ont été réalisés et qu’aucun matériau ne présente de danger. 

 Il y a toujours des fuites d’eau dans le plafond de la classe de Madame Michel ainsi que dans 

l’ancien bâtiment. Mme Leducq précise que pour l’extension, le dispositif d’assurance « garantie 

décennale » a été activé. Pour l’ancien bâtiment, la municipalité cherche des entreprises pour 

effectuer les réparations nécessaires. 

 La construction du deuxième préau est en cours (fin des travaux prévue pour le retour des vacances 

de printemps sauf intempéries). 

 Installer un nouveau téléphone dans la salle des maîtres. 

 Vérifier les chasses d’eau, qui restent fréquemment actionnées. 

 Est-il envisageable de démonter le préfabriqué afin de pouvoir utiliser les places de stationnement, 

comme c’était le cas il y a quelques années ? 

 Changer le lavabo dans la classe 7. 

 Suite à la fermeture du 10
ème

 poste monolingue et à l’ouverture d’une classe bilingue en maternelle, 

Mme Michel enseignera l’an prochain dans la classe 3. Mme Leducq indique que les services 

techniques interviendront pour déplacer le mobilier et le matériel afin que tout soit prêt avant la 

rentrée. 

 Les peintures de certains espaces collectifs seront refaites durant les vacances de printemps. 

 

 

5/ Sécurité 

 

Monsieur Riou fait part de plusieurs constats : 

« Il y a un déficit d’éclairage public aux abords directs de l’école (portail) et des passages protégés. Deux 

lampadaires sont hors services depuis plusieurs mois.  

La sortie des cars scolaires de l’esplanade du collège pose un problème de sécurité. Une interdiction de 

tourner à gauche serait à envisager. A défaut ils sont contraints de monter sur le trottoir pour effectuer leur 

virage à gauche ce qui pose un gros souci de sécurité pour les enfants utilisant les trottoirs et passages 

piétons de cette zone.» 

Mme Leducq explique que la commune de Briec adhère au SDEF et a signalé ce déficit d’éclairage. Le 

problème va être résolu. Des points lumineux vont être ajoutés au niveau du dépose-minute. La municipalité 



mène une réflexion sur les sens de circulation au niveau de l’Arthémuse. Néanmoins, les cars doivent 

tourner à gauche car, en remontant sur la droite, il y a les ronds-points.  

 

 

6 / Questions diverses 

 

Les représentants des parents d’élèves souhaitent aborder la question de la restauration scolaire. 

 

Suite au conseil d’école du premier trimestre, un mot rédigé par les représentants des parents d’élèves élus 

au conseil d’école a été collé dans tous les cahiers de liaison pour informer les parents de la pétition. 

Les représentants des parents d’élèves indiquent qu’il y a eu une participation assez faible.  

 

Néanmoins, Mme Douget a rencontré le cuisinier suite au précédent conseil d’école.  

Mme Douget précise que la contrainte d’équilibre alimentaire est respectée pour chaque repas. Si des 

féculents sont proposés en entrée ou dessert, il n’y en a pas nécessairement en plat principal. Les 

recommandations réglementaires sont ainsi respectées. Les animateurs qui encadrent la pause méridienne 

sont vigilants pour que les enfants mangent de tout et que leur plateau repas réponde à leurs besoins. Une 

difficulté demeure toutefois : la possibilité pour les élèves de solliciter un supplément. 

 

Certains enseignants déjeunent quotidiennement à la cantine et précisent que les menus sont variés et que 

l’on y mange très bien. Un effort de présentation des repas est également souligné. De plus, certains produits 

sont Bio ou en circuit court, mais peu de communication est faite sur ce point. 

 

 

 

Prochain conseil d’école le mardi 11 juin 2019. 

 

Pour le conseil d’école, la directrice 

  


